



## **Réaction d'Anne Hidalgo au décès de René Girard**

« C'est avec une grande tristesse que j'ai appris la mort de René Girard, académicien, philosophe et anthropologue, grand penseur du XXe siècle.

René Girard est l'inventeur de théories puissantes – sur le rapport entre la violence et le sacré, sur la constitution d'un bouc émissaire, sur la force structurante du désir mimétique dans les sociétés humaines – qui ont nourri en profondeur aussi bien les travaux les plus savants que les débats qui animent l'espace public.

Porté par une intense foi religieuse, René Girard est le père d'une œuvre originale qui mêle sans cesse littérature, anthropologie, psychanalyse et théologie.

Je veux ainsi rendre hommage à un esprit fondamentalement libre, franc-tireur, volontiers provocateur face à ses détracteurs.

Animée par une recherche constante de vérité, passionnante et passionnée, enthousiasmante autant que sujette à controverse, son œuvre a été lue et commentée dans le monde entier, marquant de son empreinte un large pan de la pensée contemporaine.

Paris, où il a étudié à l'École des Chartes et où il est rentré en 2005 à l'Académie Française, gardera son souvenir.

Au nom des Parisiens comme en mon nom personnel, j'adresse à la famille et aux proches de René Girard mes plus sincères condoléances. »

**Anne Hidalgo**  
Maire de Paris